



GUERRA EN UCRANIA

Los aliados de Ucrania critican la declaración del G20 por no mencionar el papel de Rusia en el conflicto.

Los aliados occidentales de Ucrania criticaban ayer el comunicado final del G20 por ser inadecuado al no destacar la invasión rusa de su país vecino en 2022, cuando el conflicto entraba en su día número 1.000. El texto final acordado en la cumbre de Brasil fue significativamente más débil que el del año anterior, y solo destacó el sufrimiento humanitario en Ucrania y la importancia de la integridad territorial. [THE GUARDIAN](#)

Por su parte, Ucrania ataca por primera vez a Rusia con misiles de largo alcance fabricados en EEUU.

Ucrania atacaba ayer un objetivo militar dentro de Rusia utilizando misiles *Atacms* de largo alcance fabricados en EEUU por primera vez desde que la administración de Joe Biden levantara las restricciones a su uso, según fuentes oficiales ucranianas. Los misiles lanzados por el Sistema de Misiles Tácticos del Ejército (Atacms) alcanzaron un gran arsenal de armas cerca de la ciudad de Karachev, en la región rusa de Bryansk, a más de 115 kilómetros de la frontera con Ucrania, según dichas fuentes. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

Joe Biden aprueba enviar minas antipersona para frenar el avance ruso.

En un nuevo rumbo del apoyo estadounidense a Kiev, el presidente Joe Biden ha acordado proporcionar minas terrestres antipersonal a Ucrania, según indicaban varios responsables de su administración a la prensa, los cuales han señalado que estas minas estaban destinadas a ser utilizadas en territorio ucraniano, particularmente en el este, para reforzar su línea de defensa contra el avance de las tropas rusas, y no en el lado ruso. Como condición del acuerdo, Ucrania se comprometía a no utilizarlas en zonas pobladas por sus propios civiles. [LE FIGARO](#)

Zelensky teme una derrota contra Rusia si cesa la ayuda estadounidense.

El presidente ucraniano advertía ayer sobre el riesgo de derrota frente a Moscú en caso de que se ponga fin a la ayuda estadounidense, considerando que está en juego la “supervivencia” de Ucrania en un momento en que el lanzamiento de misiles estadounidenses ATACM sobre territorio ruso hace temer una nueva escalada. [LE FIGARO](#)



Los últimos ataques aéreos rusos sobre Ucrania amenazan con un “fallo eléctrico catastrófico”.

Greenpeace ha advertido que la red eléctrica de Ucrania corre “un riesgo elevado de fallo catastrófico” tras el ataque con misiles y drones de Rusia del domingo, lo que aumenta los temores sobre la seguridad de las tres centrales nucleares operativas del país. [THE GUARDIAN](#)

EEUU y Europa temen una escalada de la guerra híbrida rusa tras los ataques con misiles en Ucrania.

El Departamento de Estado de EEUU señalaba ayer estar “increíblemente” preocupado por la campaña de guerra híbrida de Rusia contra Occidente, en medio de los temores de que se intensifique tras el primer uso por parte de Ucrania de misiles de largo alcance de fabricación estadounidense contra objetivos dentro de Rusia, después de que la administración Biden levantara las restricciones para su uso. [THE GUARDIAN](#)

Cómo Vladimir Putin aumenta las posibilidades de utilizar la bomba nuclear.

Según el decreto firmado por Putin, “entre las condiciones que justifican el uso de armas nucleares está el lanzamiento de misiles balísticos contra Rusia”, y otro aspecto destacable sería el uso de armas nucleares en el caso de “agresión contra Rusia por parte de cualquier Estado no nuclear, pero con la participación o el apoyo de un Estado nuclear”, un escenario que Moscú podría invocar respecto del apoyo estadounidense a Ucrania. [LE FIGARO](#)

EEUU cierra su embajada en Kiev y advierte de un “ataque aéreo significativo”.

La embajada de EEUU en Kiev emitía una advertencia urgente este miércoles por la mañana de que Rusia podría lanzar “un ataque aéreo significativo”, cerrando la embajada y pidiendo a los empleados que se resguarden en el lugar. Aunque las alertas de ataques aéreos son un hecho cotidiano en Ucrania y la capital a menudo sufre ataques con drones y misiles, la embajada rara vez emite una alerta tan específica o cierra sus puertas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Los países nórdicos, con la mirada puesta en Rusia, desempolvan sus consejos para la crisis.

Suecia, Finlandia y Noruega han actualizado recientemente sus consejos para los ciudadanos que se preparan para sobrevivir a la guerra y otras crisis, preocupados por la lucha de Ucrania contra Rusia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



De la artillería a los ataques en territorio ruso, cómo los occidentales hicieron retroceder los límites que se habían impuesto.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la autorización de los ucranianos por parte de EEUU para utilizar misiles estadounidenses para atacar territorio ruso, como un paso decisivo para Kiev tras una larga postergación.

¿Qué es la guerra híbrida, que algunos temen que Rusia utilice después del ataque a Ucrania?

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre los nuevos temores de represalias por parte de Moscú a través de una “guerra híbrida”, una herramienta caótica de conflicto que enturbia las fronteras y amplía el alcance de una línea de frente, tras el ataque ucraniano con misiles de fabricación estadounidense para alcanzar objetivos en el interior de Rusia.

Corea del Norte envió a un hombre misterioso para liderar sus tropas en la lucha contra Ucrania.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el general de tres estrellas chino, Kim Yong Bok, que carecía de personalidad pública hasta que Pyongyang lo nombró representante para tomar decisiones sobre sus aproximadamente 11.000 tropas en Rusia. Su papel como líder de las fuerzas especiales de Corea del Norte le exigía mantener un perfil bajo para ocultar su identidad.

Rusia es sospechosa de cortar los cables submarinos del Báltico en un aparente sabotaje.

Rusia es sospechosa de orquestar otro importante acto de sabotaje en Europa después de que dos importantes cables de datos de fibra óptica que corren por debajo del mar Báltico fueran cortados en rápida sucesión a principios de esta semana. La policía sueca iniciaba ayer una investigación preliminar de sabotaje con la ayuda de la guardia costera y las fuerzas armadas, según señalaba la autoridad policial del país. Los responsables occidentales afirman que los incidentes son similares a otras operaciones resultantes de la creciente guerra híbrida de Moscú contra los países de la OTAN. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

Entre la promoción de la «élite» favorable a la guerra y la represión de los «agentes del extranjero», dos caras de la sociedad rusa.

El presidente Putin nombraba recientemente gobernadora regional a la madre de un soldado muerto en el frente de Ucrania, como un ejemplo de promoción de una nueva élite, con un claro mensaje: a pesar de la omnipresencia de los carteles en las calles de toda Rusia que movilizan a los voluntarios, el objetivo es mostrar a los reclutas potenciales que también trabajan por el bien de sus familias. [LE MONDE](#)



“Nada demostrará mejor la firmeza de nuestro compromiso con Ucrania que el envío de instructores militares”

Tribuna de [LE MONDE](#) por un colectivo de representantes del pueblo ucraniano, intelectuales y especialistas en cuestiones militares sobre el deber de Francia y Europa de mostrar su determinación de apoyar a Kiev en un momento en el que el ejército ruso progresa y recibe cada vez más apoyo de sus aliados.

“La opción churchilliana de Trump para la paz en Ucrania”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la oportunidad histórica que tiene el presidente electo Donald Trump en la guerra de Rusia contra Ucrania, en la que podría actuar con la fuerza y el coraje de Winston Churchill, marcando el comienzo de una paz justa y duradera que intimide a los enemigos de EEUU en todo el mundo, mientras que un acuerdo débil significaría más guerra a nivel mundial.

GUERRA EN ORIENTE MEDIO

En el Líbano, se están llevando a cabo negociaciones para un alto el fuego.

Después de trece meses de guerra y varios intentos fallidos por parte de EEUU y Francia, finalmente se iniciaban ayer las negociaciones sobre la base de una propuesta estadounidense presentada por el enviado especial de Joe Biden, Amos Hochstein, el cual estimaba ayer que una solución está “al alcance de la mano”, antes de acudir a Israel para someterlo al gobierno de Benjamín Netanyahu. [LE MONDE](#)

Por otro lado, cuatro soldados del ejército libanés mueren en ataques israelíes.

El ejército libanés anunciaba hoy la muerte de un soldado en un ataque israelí en el sur del Líbano, un día después de un ataque a una de sus posiciones en el que murieron otros tres militares. [LE FIGARO](#)

Oriente Medio mira hacia Arabia Saudita para frenar a Donald Trump

Los estados árabes esperan que Arabia Saudita utilice su relación con Donald Trump y su peso político en la región para actuar como freno a las políticas del presidente electo en Oriente Medio, en medio de los temores de que éste adopte una agenda firmemente pro-israelí. Después de que Trump nombrara a varios candidatos profundamente pro-Israel y a halcones iraníes para puestos clave, los responsables árabes temen que su administración entrante pueda aprobar cualquier medida de Israel para anexionar la Cisjordania ocupada, ocupar Gaza o intensificar las tensiones con Teherán. [FINANCIAL TIMES](#)



Las bombas israelíes azotan a Hezboláh y la historia en el antiguo valle del Líbano.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la importancia estratégica del valle de la Bekaa, conocido por sus templos romanos, que lo ha convertido en un objetivo clave para Israel en un renovado conflicto, siendo foco de la campaña de ataques de las fuerzas de defensa israelíes.

Netanyahu ofrece 5 millones de dólares por cada rehén liberado en Gaza.

Mientras resiste la presión para alcanzar un alto el fuego que libere a los prisioneros, el primer ministro israelí ofrece ahora una recompensa por su libertad, aunque sigue prometiendo perseguir y castigar a cualquiera que lastime a un rehén. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La opinión de The Guardian sobre la petición de investigación de genocidio: hay sentido en el conflicto insensato de Gaza.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el llamamiento del Papa a investigar los crímenes de guerra en Gaza, que pone de relieve el creciente escrutinio mundial, aunque la rendición de cuentas sigue siendo esquiva.

“El Papa Francisco se vuelve contra Israel”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el llamamiento del Papa a una investigación sobre el genocidio en Gaza, con el que ha tomado partido.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

Ante las narices de Rusia, la OTAN realiza su mayor ejercicio en el Ártico finlandés.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre un ejercicio de artillería a gran escala, celebrado este mes por primera vez en el Ártico finlandés, en el que participan casi 3.600 militares de EEUU, Suecia, Francia y otros países de la OTAN, en una operación vista como una demostración de fuerza contra la vecina Rusia.

-IRÁN NUCLEAR

Irán aumenta drásticamente sus reservas de combustible nuclear antes del regreso de Trump.

La decisión de Irán de aumentar drásticamente sus reservas de uranio casi apto para armas en medio de su enfrentamiento con Israel, y su falta de cooperación total con el Organismo Internacional de Energía Atómica (AIEA), que supervisa el trabajo de Teherán, supone un desafío para la administración entrante de Trump y desencadenará nuevas presiones diplomáticas de Europa. No obstante,



durante las conversaciones en Teherán con el director general de la AIEA, Rafael Grossi, la semana pasada, Irán dijo estar abierto a mantener sus reservas de uranio enriquecido al 60% limitadas a los niveles actuales en el futuro previsible, según un informe confidencial distribuido ayer a los estados miembros. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Teherán “reaccionará en consecuencia” a la resolución de los países occidentales.

El jefe de la diplomacia iraní advertía este miércoles que Irán “reaccionará en consecuencia” a la resolución presentada a la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) por países europeos y EEUU condenando la falta de cooperación de Irán en la cuestión nuclear. [LE FIGARO](#)

LATINOAMÉRICA: VENEZUELA - BRASIL

EEUU reconoce a Edmundo González Urrutia como “presidente electo” de Venezuela.

El gobierno estadounidense reconocía ayer al candidato opositor venezolano Edmundo González Urrutia como “presidente electo” del país sudamericano, meses después de que el presidente Nicolás Maduro afirmara haber ganado las elecciones de julio. El secretario de Estado norteamericano, Antony Blinken, reconocía a González en una publicación en X en la que también exigía “respeto a la voluntad” de los votantes venezolanos. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Brasil arresta a cinco militares y policías por un presunto complot para asesinar a Lula.

La policía brasileña señalaba ayer haber arrestado a cinco personas, entre ellas personal militar, acusadas de planear un golpe de Estado y conspirar para asesinar al presidente Luiz Inácio Lula da Silva, su adjunto y un juez de la Corte Suprema poco antes de que el izquierdista asumiera el poder. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)